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Abstract (en)
[origin: US2019309434A1] A method for producing an aluminium component having a coloured surface, and comprises the steps of anodizing the
surface of the component and applying the colouring component by electrolysis. The method is characterized in that the electrolyte comprises an Sn
salt and a further salt of a divalent metal. Through the combination of two or more metal salts in the electrolytic colouring of anodized layers, a dense
and intensely coloured coloration can be obtained on the aluminium surface.

Abstract (de)
Es wird ein Verfahren zum Herstellen eines Aluminiumbauteils mit einer farbigen Oberfläche beansprucht, welches die Schritte Eloxieren der
Oberfläche des Bauteils und Aufbringen der farbgebenden Komponente mittels Elektrolyse umfasst.Das neue Verfahren ist dadurch charakterisiert,
dass der Elektrolyt ein Sn-Salz und ein weiteres Salz eines zweiwertigen Metalls enthält. Durch die Kombination von zwei oder mehreren
Metallsalzen bei der elektrolytischen Färbung von Eloxalschichten können eine dichte und farbintensive Färbung auf der Aluminiumoberfläche
erhalten werden kann.
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